

グラビア	地域を支える人 國政和典さん 庄司 彩さん・岡山県津山市	1
発掘！地域の希望のタネ	青森県八戸市 〈館鼻岸壁朝市〉	5
給食のじかん	〈かっぱすいとん〉 長野県駒ヶ根市 飯山千恵美	6
解題	沖縄から見るインバウンドと持続可能な観光	
焦点	東京高検検事長の定年延長の問題点 木村草太	10

特集

沖縄から見るインバウンドと持続可能な観光

インタビュー	沖縄における観光と経済の関係	富川盛武	16
	国と自治体のインバウンド・ツーリズム政策の課題	矢ヶ崎紀子	22
	インバウンドが県民生活にもたらす光と影	仲本大地	31
	沖縄の離島と持続可能な観光・ツーリズム ——観光客数拡大主義との訣別	上妻 毅	40
	繰り返されるリゾート開発——石垣島	鷺尾雅久	57

各県自治研活動レポート	二〇二〇おきなわ自治研集会について 沖縄県本部	仲宗根 哲	64
書評	野村浩也 著『増補改訂版 無意識の植民地主義』	菅原敏夫	67
連載	『月刊自治研』を読む〈第五季〉⑥ ローカル・commonsとしての森	篠田 徹	68

次号予告・編集部から 76

沖縄から見るインバウンドと持続可能な観光

地域活性化をめざして、観光、とりわけ海外からのインバウンド客を増やす取り組みが全国的に進められてきました。「コロナショックで観光産業が厳しい状況にある中、これからの観光の姿を沖縄の事例から探ります。

インタビュー● 沖縄における 観光と経済の関係

沖縄の地域経済に観光・インバウンドはどのような経済効果をもたらしているのでしょうか。基地問題と観光産業を比べてわかったことを沖縄県副知事にうかがいました。
(本誌一六頁)



インバウンドが 県民生活にもたらす 光と影

沖縄のインバウンド客の増加は、県民生活にマイナス要素も与えはじめています。観光産業が主軸となる沖縄県民の豊かな生活と両立した観光とインバウンド戦略とは。
(本誌二頁)

国と自治体の インバウンド・ツーリズム 政策の課題

訪日外国人旅行者を二〇二〇年に四〇〇〇万人へと、さまざまに取り組みがされてきました。新型コロナウイルス感染症でインバウンドが大きく落ち込んでいる今こそ、自治体に求められることは。
(本誌二頁)

沖縄の離島と持続可能な 観光・ツーリズム

離島ではツーリズムがもたらす影響がより顕著に現れます。「量を追う観光」から「質を重視した観光」への転換、観光客と地域との関係性を重視した持続可能な観光とは。
(本誌四〇頁)



石垣島● 繰り返されるリゾート開発

石垣島では「オーバーツーリズム」が大きな問題となっています。度重なる開発計画への反対運動から見えてきた観光の未来とは。
(本誌五七頁)



ヨナラ水道のサンゴ礁
(株式会社シーテクニコ提供)

